

## **Installation du camp Arktika en Laponie finlandaise**

### **Le Camp Arktika**

Après deux années passées en Russie au terme de mon expédition Arktika, nous voilà (mon humble moi-même, mes 40 chiens et ma fidèle associée Lena Potselueva) installés en Laponie finlandaise, près d'Ivalo, non loin du grand lac Inari située à 300 km au nord du cercle polaire. Il s'agit presque d'un retour aux sources puisque nous ne sommes guère à plus de 170 km de Lakselv qui fut le point de départ d'une randonnée de 4 années et 12 000 km à travers l'Arctique, entre 2000 et 2004.

Notre camp s'étend sur 3 ha de forêt sauvage en bord de lac. Un chalet en rondins, un *kota* (hutte traditionnelle laponne), une remise en bois rond et tout autour une meute de chiens, moitié-loups, moitié-ours, constituent dorénavant notre paisible univers. Les kayaks sont suspendus aux estrades, les traîneaux attendent impatiemment l'hiver.

Je ne détaillerai pas les aléas d'un voyage rocambolesque entre la Russie et la Finlande avec pour bagage 28 chiens polaires sibériens, ni même ceux du transport de 3t de matériel à travers bois en traîneau à chiens. Evidemment, une telle opération ne passe pas inaperçue, surtout du côté civilisé et bien réglé du monde occidental.

L'élevage Arktika peut donc poursuivre sa tâche entreprise depuis 2 ans : celle de travailler à la sauvegarde de races primitives aborigènes de Sibérie.

Lors de mon parcours à travers l'Arctique sibérien, j'avais recruté sur place les chiens qui me paraissaient les mieux adaptés à mon expédition. Nous n'avions pas de train de motoneiges pour nous tracer la piste (dois-je le préciser ?), nous étions autonomes donc la charge du traîneau dépassait les 600 kg, le terrain était souvent une banquise chaotique, le climat de la toundra sibérienne intransigeant, quant à la dureté du parcours, elle parle d'elle-même : 1 000 jours !

Mes critères de sélection de mes compagnons à 4 pattes essaient : mental, intelligence, force, endurance, sociabilité, rusticité, humour et pourquoi pas beauté.

Parmi tous les spécimens recrutés dans l'Arctique, quelques-uns uns sortaient du lot. Mon chien de tête : Pouchok, mon leader d'exception et inclassable, Kiss-Kiss le petit berger nenets pétulant (trop peut être si ce n'est pour ridiculiser les concurrents de l'Iditarod), Intcha ma petite chienne de Tchoukotka et Kula, le géant poilu de la péninsule de Taimyr.

Arrivé au terme du voyage, je décidais de me consacrer à l'élevage de la race d'élite de Tchoukotka et de celle de Taimyr. Il était d'ailleurs urgent d'agir car la race de Taimyr, non homologuée ni même répertoriée, était en voie de disparition. Un autre voyage dans cette région me permit de compléter mon cheptel.

Nous avons aujourd'hui 15 purs Taimyr dans notre élevage, en comptant les derniers-nés. Il n'en reste pas autant dans sa région d'origine. Nous avons établi ses standards et travaillons à sa reconnaissance par la Fédération Cynologique russe et Internationale (FCI) Nous menons aussi des tests génétiques en collaboration avec l'Institut Royal Polytechnique de Suède. Nous sommes ainsi les seuls éleveurs professionnels au monde de cette race. Et quelle race !

### **Le Taimyr**

Le Taimyr était traditionnellement élevé par les peuples Nganassanes, tout autant pour ses capacités exceptionnelles de chiens de trait que pour son épaisse toison prise dans la confection de vêtements.

Le Taimyr est un chien massif à poils longs, à l'apparence mi-ours mi-loup, deux fois plus gros qu'un Husky, mais extrêmement affectueux, surtout avec les enfants. Ses caractéristiques

frappantes sont sa force tranquille et sa sociabilité envers l'homme. Sa fourrure lui permet de supporter les plus basses températures (-55°C) fréquentes dans le haut Arctique.

Ce sont des bêtes de travail, extrêmement rustiques et puissantes. Ajoutez leur caractère doux et obéissant et vous obtenez les chiens d'expédition ou d'école idéaux. En bref, les meilleurs guides Nature. Nous estimons que le Taimyr est le plus puissant et pourtant le plus docile des chiens d'attelage. Voilà donc mes futurs compagnons d'expédition.

### **Le Tchouktche**

Nous élevons une autre race a bord : le chien de Tchoukotka dont les Huskies de Sibérie sont issus. Adapte aux conditions climatiques extrêmes de la Tchoukotka, région la plus orientale de l'Arctique russe, le chien de Tchoukotka a vu un renouveau de son élevage depuis quelques années dans sa région d'origine. Attelé aux traîneaux huit mois sur douze, il a retrouvé du service auprès des chasseurs tchouktches qui l'utilisent quotidiennement lors de leurs déplacements et campagnes de chasse.

Le chien de Tchoukotka est rustique, d'un caractère placide et résistant pour la course de longue distance et le travail au traîneau. Sa particularité est de posséder le gène des yeux bleus.

Durant la Ruée vers l'or, en Alaska, nombreux furent les chiens de Tchoukotka exportés vers l'Amérique. Le Husky de Sibérie est issu de croisements de chien tchouktches et eskimos d'Alaska.

### **Le camp Arktika et son école de l'aventure polaire**

Venez humer le parfum de l'aventure et expérimenter la magie du Grand Nord en notre compagnie. Nous vous convions à partager notre passion du chien de traîneau, le pur, le vrai.

Oubliez le tour de mange genre « Husky Safari » Chez nous, les « clients » sont nos invités car nos groupes, réduits et donc homogènes, n'excèdent pas 4 adultes. Le voyage est donc presque a la carte et ne se limite pas au sport du « mushing » Il correspond à votre engagement, a votre condition physique et a vos compétences. Les chiens - des nounours infiniment affectueux –sont les membres de notre grande famille. Vous allez vous y intégrer en douceur pour que votre séjour et vos randonnées dans le merveilleux cadre du lac Inari aux 3 000 îlots s'effectuent dans la plus belle symbiose entre l'homme, l'animal et la nature.

Nous vous proposons des voyages d'initiation, de découverte, des raids et jusqu'aux expéditions engagées.

Nous pouvons également assister sur le plan logistique, et dans le monde entier, des expéditions sportives, scientifiques ou culturelles. Un traîneau a chiens présente de nombreux avantages : moindre coût, fiabilité, sécurité, réduction des tensions au sein d'un groupe et surtout respect de l'environnement.

Nos attelages peuvent tracter jusqu'à 600 kg de charge dans des traîneaux spécialement adaptés (contre 200 kg pour un traîneau de motoneige) sur n'importe quel terrain (y compris les zones chaotiques interdites a tout véhicule) En outre, ils ne tombent jamais en panne !

La location d'été du chalet a la semaine ou à la journée est également possible. Activités kayak de mer randos à pied et vtt.

N'hésitez pas a nous contacter pour plus de renseignements.

### **Aux dernières nouvelles :**

Les 3 chiots géants de Koula (Toukoulan, Tabalak et Oueki) sont des monstres !

Une portée de 6 males de Taimyr il y a 10 jours. Bravo Alouk !

Pouchok, puceau depuis 7 ans, vient de se marier avec la jeune tchouktche Toutsy aux yeux vairons. De futurs chiens de tête...

Présentation du film « La bande à Pouchok » au Festival de l'Aventure Sportive de Vallauris du 31 mai au 2 juin.

Gilles dédicacera son livre « Arktika » sur le stand Robert Laffont au Festival « Etonnants Voyageurs » de St Malo du 3 au 5 juin.

Rencontre avec Gilles au café de l'Aventure de la Guilde, le 6 juin à partir de 20h30 au café Zango, 15 rue du Cygne, 75001 Paris

L'équipe d'Arktika sur la Foire Exposition de La Rochelle du 25 août au 3 septembre

**Agissons pour préserver l'environnement et la biodiversité de notre planète !**